



EL DIARIO DE AVILA



Franqueo concertado



Núm. 11.942

Martes 1 de junio de 1937

PERIODICO DE LA TARDE

Administración, Plaza del Teniente Arévalo núm. 4 Teléfono 11 Apartado 8

La agresión al «Deutschland», ha producido honda indignación en toda Europa

Acción criminal del Gobierno rojo

Tras la agresión al «Varela», el «Deutschland» ha sido bombardeado por los aviones rojos. Primero, un buque de guerra italiano; ahora un alemán. No es extraño que toda la prensa de Europa refleje la impresión que el acontecimiento produce. El gobierno de Valencia procede en el orden internacional, como en el territorio a él sometido.

El crimen es la acción, el cinismo en la falsedad de la palabra. Porque tanta indignación como las vidas extinguidas y la sangre vertida en esos buques provocan a torpeza y desvergüenza con que oficialmente han querido los rojos exponer los acontecimientos.

No nos compete—no lo necesita tampoco—dar relieve a lo ocurrido. Sólo nos interesan dos cosas: ofrecer a Alemania e Italia el testimonio de nuestro dolor más hondo y de nuestra indignación más alta por el crimen de que italianos y germanos han sido víctimas.

Después, el mar ante el mundo con voz que quisiéramos se oyese en todo él, la verdad que del acontecimiento se deduce.

Es una prueba más, de lo que decimos cotidianamente. Pasarán los años y se mirará con una vergüenza de nuestros días que el gobierno de Valencia haya sido mantenido en el concierto de las naciones civilizadas cuando ha actuado salvajeramente dentro y fuera de su dominio.

Es evidente lo afán. Nada le queda que hacer con sus propios medios para salvarse. Cuando se ve próximo a desaparecer como «nación», quiere prender fuego a Europa. Pide y acepta el control de los mares, y concedes exacto del riesgo que ello significa, envía a sus aviones a bombardear los barcos que lo utilizan.

¿Qué prueba necesita Europa de lo que se busca por los rojos españoles?

Alemania e Italia se retiran del Comité de no intervención

La prensa de Europa formula su protesta por el salvaje atentado

En toda España nacional se celebraron ayer manifestaciones de adhesión a Italia y Alemania

Declaración oficial del Gobierno de Reich

BERLIN.—Una vez conocido por el Gobierno del Reich el vandálico atentado intencional sobre la nave de guerra alemana, ha hecho la siguiente declaración oficial: Una vez que hace pocas días los aviones rojos bombardearon a los barcos ingleses, alemanes e italianos anclados en el puerto de Palma de Mallorca, matando a sesenta y siete de la unidad italiana «Barie», se prohibió al barco alemán «Deutschland» la permanencia en dicho puerto. El sábado, 29 de mayo, saqueaba el acorazado en la bahía de Ibiza, que pertenece a las fuerzas navales destinadas al Control Marítimo Internacional.

No obstante las seis y las siete de la tarde rápidamente bombardeado por aviones del gobierno de Valencia. Como la tripulación se encontraba descansando, estaba en la sala de marinería. Una de las bombas cayó en la sala protegida, no había caído días anteriores en medida de oficialidad en el buque italiano.

La consecuencia de este criminal atentado ha sido veinte muertos y setenta y tres heridos. Otra bomba que cayó en labierta, causó pocos daños.

El «Deutschland» en disposición de combates hizo rumbo a Gibraltar para dejar allí los niños. El acorazado no disparó cañón alguno contra los aviones.

Como el gomo de Valencia había sido advertido en dos ocasiones por la Comisión del Pacto de No Intervención del Gobierno alemán de que no atra a los navíos del control interior, este nuevo atentado criminal a un barco alemán obliga al Gobio del Reich a adoptar medidas: comunicará inmediatamente a Comisión de Londres.

Cómo se hizo la agresión

ROMA.—Se comunica la Agencia D. N. B. pasado sábado dos aparatos del gomo de Valencia

bombardearon en los alrededores de la isla de Ibiza al acorazado alemán «Deutschland», que se encontraba en las inmediaciones de aquellas aguas en funciones oficiales, como representantes de la Comisión del Pacto de No Intervención.

El número de víctimas ocasionadas ha sido de 20 muertos y 73 heridos de los cuales 19 se encuentran en grave estado.

El «Deutschland» zarpó inmediatamente con rumbo a Gibraltar, donde depositó las víctimas.

El bombardeo del «Deutschland» se llevó a cabo entre las 18 y 19 horas.

Mensaje de Franco a Alemania y contestación de Hitler

SALAMANCA.—El Generalísimo Franco ha dirigido al Führer Cancellero el siguiente mensaje:

«En ocasión de la agresión cobarde ha sido víctima el «Deutschland» ruego a S. E., así como al noble pueblo alemán, reciban la expresión de mi simpatía y de la España nacional».

Hitler ha contestado el siguiente telegrama al Generalísimo. «Agradecido a S. E. el pésame que me comunica en nombre propio así como en el de la España nacional por las víctimas del bárbaro ataque al acorazado «Deutschland».—Adolfo Hitler, Cancellero del Reich.

Honda indignación en toda Europa

BERLIN.—El bárbaro atentado al «Deutschland» ha producido honda indignación en toda Europa.

La prensa refleja su indignación por tan inaudito hecho.

El periódico «Deustcher Deinst» pregunta que garantías ofrece la Comisión de No Intervención de que no se presentarán en lo sucesivo hechos semejantes. Y añade: La sangre de marineros alemanes e italianos caídos en el servicio del Control Internacional pide satisfacción.

A los instigadores del Gobierno de Valencia debe pedírseles responsabilidades y castigárseles para que en lo sucesivo no sientan el deseo de repe-

La consagración de España a la Inmaculada

Fórmula leída por el representante del Generalísimo ante la Virgen del Pilar

Ayer tarde, España quedó oficialmente consagrada a la Santísima Virgen en el Pilar de Zaragoza.

El general Ponte, jefe de la quinta división, leyó en representación del Generalísimo la siguiente consagración:

«Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra: A tus pies prostrados todos y cada uno de los hijos de la España verdadera, la de siempre, se consagran a ti Reina y Madre excelsa, no queriendo ni ambicionando otros amores ni bienes que los tuyos. Por tí quieren vivir y por tí dispuestos están a morir. Madre y Señora nuestra, tu España a tus pies otra vez como en edades de gloria para ella se pone a tu servicio y se entrega en tus manos augustas de Madre dulcísima. No olvides que te ha devuelto el título de Patrona de sus invictos Ejércitos y que te señala esperanza de la Patria el hacerte presidir la escuela y al poner en los labios de la inocente niñez el saludo transparente de la pureza del siempre español: Ave María Purísima.

Los generales saludan tu imagen como imán de ventura y en las ESCUELAS MILITARES tu recuerdo sirve de fundamento al despertar del entusiasmo nacional en nuestros futuros capitanes. En las marchas marciales, las tropas y milicias victoriosas lucen en sus pechos el sol de la victoria con tus medallas, símbolo del amor encendido de los corazones generosos que pelean y mueren por tu Hijo y por su Patria. En las trincheras, el silencio de la noche se interrumpe con el murmullo vigoroso del Rosario; y el estruendo del cañón queda siempre apagado por el siseo de los labios del valiente moribundo que te invoca.

Señora: España al entregarse a tí ruega no la deseches y no la desoigas. Mucho ha pecado; lo confiesa. Mucho ha ofendido al Corazón Divino de Jesús: no lo niega, pero recorda Madre que jamás apostató de su Fe. Jamás dejó de llamarte Madre. Salvala ayudándola en la ruda tarea que se ha impuesto. El mundo materializado no la comprende: abre los ojos de las naciones que no la quieren para que conozcan a donde se dirige en su avance victorioso y mártir; a salvar la tierra. Asiste a todos y cada uno de sus hijos. El Generalísimo, que sobre sí se echado la enorme responsabilidad gloriosa de liberar nuestra Patria, sea amado por tí con predilección; consíguete de Jesús, luz y vida, inspiración para regir la Patria y llevarnos hasta la paz y esplendor de que quiere verla rodeada. A los generales que secundan sus órdenes comunales fortaleza para que valientemente la ejecuten; y a los jefes y oficiales, espíritu subordinado y entusiasta con que enardecen a sus soldados y milicias, ardor bélico que siempre encendido les sostenga en lo duro del trabajo y de la lucha.

A todos los que en retaguardia trabajan y sufren a la sombra de nuestra Iglesia martirizada y Santa, aliéntales y sosténles para que jamás en ellos decaiga el valor que exige la constante violencia de la lucha. A nuestros prisioneros, dales la paz del espíritu y la fe enardecida que hasta ahora han tenido para alimentar el seno de tu España con la sangre heroica del martirio antes que la apostasía.

Reina de España, bendicela para que pronto descanse en la apacible paz y en ella prospere el trabajo y la unión de corazones distanciados algún día por el odio que sembró la inconsciencia y la maldad. Pide a Tu Hijo la leve siempre dentro de su adorable Corazón. Acelera, Madre nuestra, como en los tiempos de la Encarnación, el reinado en España del Sagrado Corazón. Amén.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

Los actos de bandijaje. El ataque demuestra que los rojos no están dispuestos a ceñirse a las disposiciones del Control, deseando torpedear los intentos pacíficos de Londres, con un agravamiento de la situación de Europa.

En el atentado del «Deutschland» se trata de un consciente y sistemático atentado, ya que la afirmación del gobierno de Valencia de que el acorazado había disparado previamente sobre los aviones es una falsedad encaminada a extraviar a la opinión mundial, según precedentes ya conocidos y puestos en práctica.

Por su parte el periódico «Voelkischer Beobachter», con el título de «Tenemos que acabar con los crímenes bolcheviques» escribe:

Los bandos soviéticos de Valencia han añadido un eslabón más a la cadena de bombardeos de buques extranjeros que efectúan control. El ataque al «Deutschland» constituye una acción deliberada de los marxistas, que ahora con increíble cinismo tratan de ocultar, falsándola con una patraña absurda con objeto de modificar los hechos del horrible crimen cometido.

Italia y Alemania se retiran del Comité de no intervención

ROMA.—Después de reunirse el Gobierno italiano, ha dado a la Prensa una nota en la que dice «que los repetidos ataques aéreos llevados a cabo contra barcos alemanes e italianos» (Continúa en la página siguiente)

FRENTES DEL CENTRO

Dos ataques enemigos rechazados enérgicamente en el sector de La Granja

Cinco tanques rusos quedaron inutilizados y derribado un avión rojo

Cuatrocientos muertos marxistas en una sola de las posiciones

Recogíamos en una de nuestras anteriores crónicas la noticia de procedencia extranjera, de que Miaja, de acuerdo con los planes bélicos del «gobierno» de Valencia preparaba una ofensiva en los frentes del centro, que tendría como puntos de apoyo Avila, Toledo y Badajoz.

A este fin concentró en días pasados fuertes contingentes enemigos en las posiciones marxistas de la sierra del Guadarrama, por donde Miaja fijó, por lo visto, el comienzo de su intentona. Rodeó de gran aparato bélico su plan de ataque e incluso asomóronse a la sierra docena y media de carros de combate.

Los propósitos del mando rojo estaban claros: abrir una brecha en el frente de la sierra por el sector de La Granja-El Espinar, que les diese la ocupación por retaguardia de nuestras posiciones. El enemigo fijó como centro de su actividad bélica la carretera del Alto de León, pero antes de llegar a nuestras posiciones se abrían en abanico las unidades rojas para atacar a La Granja, San Rafael y El Espinar.

Disposiciones oficiales

Condonación de alquileres en poblaciones ganadas a los rojos

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de ayer publica entre otras disposiciones un Decreto del Generalísimo, en virtud del cual se condonan los alquileres total o parcialmente de aquellos inquilinos que no hayan podido satisfacerlos por haber sufrido saqueos o expoliaciones en sus inmuebles en poblaciones liberadas por el ejército nacional.

La condonación será total en los casos siguientes: a) cuando el edificio saqueado no se haya podido volver a habitar; b) cuando el domicilio saqueado fuese de obrero o empleado cuyos ingresos anuales no alcancen la suma de 4.000 pesetas; c) cuando pertenezca a viudas o huérfanos de individuos muertos por la causa nacional, bien en los frentes, bien sacrificados por las hordas marxistas.

Será parcial, y tendrá que abonarse la mitad de los alquileres devengados: a) cuando la casa no hubiese sido saqueada; b) cuando los inquilinos hubiesen sido arrojados de sus domicilios por las hordas rojas.

En las poblaciones que hayan sido destruidas por los rojos se creará una junta, compuesta por el alcalde, un representante de la Cámara de la Propiedad Urbana y otro de la de Inquilinos; que procurará dar albergue a aquellas familias que hubieran quedado sin hogar.

Los inquilinos que no tengan derecho a esta condonación y debieren alquileres habrán de pagar mensualmente la cuarta parte de una mensualidad atrasada sin perjuicio de cumplir sus compromisos corrientes.

El mismo diario oficial publica una orden de la Junta técnica del Estado disponiendo que en término de seis meses podrán incoarse los expedientes de inscripción en el Registro civil de los supuestos muertos o desaparecidos con motivo de la actual campaña.

Miaja contaba ya el sábado con la conquista de Avila y Segovia, e incluso—según afirmaron algunos de los prisioneros enemigos—se decía en el campo contrario con humorismo no exento de incredulidad, que el generalísimo rojo había prometido a sus huéspedes tomar café en la tarde del domingo en uno de los más concurridos establecimientos de Avila. ¡Tantas veces han oído los milicianos idéntica promesa, que nunca vieron realizada!

Cinco tanques rusos inutilizados y dos capturados

A las dos de la madrugada del domingo pusieron en marcha los tanques rusos que habían de proteger el avance de los milicianos rojos en el sector de Balsain. Por cierto que en la vanguardia figuraban milicianos y a retaguardia «internacionales», que cuidaban de la conducta de aquéllos. Al amparo de la oscuridad, intentaban ganar nuestras líneas, pero el mando nacional, que conocía en todos sus detalles el plan de ataque del enemigo, dió orden a nuestros muchachos de suspender toda actividad hasta que los carros se encontrasen a pocos metros de nuestras posiciones.

El enemigo nos creía desprevenidos y avanzó hasta situarse frente a nuestras posiciones. Entonces, el general Varela, que desde Avila se trasladó al campo de operaciones, dió el orden de repeler fuertemente la ofensiva enemiga. Comenzaron a funcionar nuestras máquinas automáticas y los carros detuvieron su marcha inmovilizados ante la cortina de fuego que protegía nuestras trincheras.

Los soldados nacionales recibían más tarde la orden de abandonar sus parapetos y marchar al encuentro del enemigo. La lucha fué porfiada, tenaz, dura, y dieron gran juego las bombas de mano y las armas blancas.

Pronto quedaban fuera de combate cinco tanques rusos, inutilizados por nuestros muchachos. A esa cifra hay que sumar otros dos carros, de los cuales lograron apoderarse, tras hábil maniobra, los soldados nacionales y que engrosarán nuestro arsenal bélico. Tal vez hoy hayan funcionado contra sus anteriores servidores.

El combate prosiguió durante la noche. El enemigo resistió a emprender la retirada, intentando proseguir su malhadado intento de ofensiva. Los nuestros, firmes, seguros, no cedían un sólo palmo de terreno, cortando rápidamente cualquier movimiento maniobrero de las unidades rojas.

Un avión marxista, derribado

Al venir el día aumentó la intensidad de la lucha. Entraron en juego la aviación y la artillería, a las que la obscuridad privaban de intervenir. Mucho madrugaron ayer las escuadrillas rojas, que en número de unos treinta aparatos se presentaron para tender una mano a las unidades marxistas de tierra, a quienes la porfiada resistencia de nuestros soldados debilitaba por momentos.

Casi al mismo tiempo comenzó a actuar la artillería. A poco el duelo

Continúa en la página siguiente.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.--Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 31 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Sin novedad, con ligeros tiroteos y cañoneos. Frente de Soria.—Sin novedad, habiéndose presentado varios milicianos con armamento.

Frente de Vizcaya.—Amparado en la fuerte niebla reinante, el enemigo llevó a cabo un desesperado ataque contra nuestras posiciones del monte de San Pedro, ocupadas recientemente.

Frentes de Santander, León y Asturias.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Frente de la Sierra de Guadarrama.—Como resultado del combate del día de ayer en el sector de la Granja el enemigo dejó abandonados más de 300 muertos.

Frente de Madrid.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad, con cañoneos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En Mallorca han continuado las agresiones aéreas contra la población civil, que tendrán justa respuesta.

Un avión enemigo, tripulado por pilotos checoslovacos, ha sido derribado en aquella isla.

Salamanca, 31 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Alemania e Italia se retiran del Comité de no intervención

(Viene de la página anterior)

nos del Control Marítimo que actúan en el Mediterráneo obedecen sin duda, a un plan de agresión preconcebido que Italia no está dispuesta a tolerar.

Como consecuencia, el Gobierno fascista ha decidido retirar a sus navíos del Mediterráneo y también a su representante en la Comisión de Londres hasta que no se den las suficientes garantías a las naciones firmantes de la No Intervención.

Esta nota fué comunicada en el Poring Office.

Por su parte, el delegado alemán en la Comisión de no intervención ha entregado al presidente del Comité el siguiente acuerdo del Gobierno del Reich: «El Gobierno del Reich no participará en el sistema del control así como en las sesiones del Comité de no intervención mientras no se le garantice absolutamente que hechos como el acaecido no volverán a repetirse.

La prensa inglesa y francesa, salvo

algunos diarios marcadamente extremistas, reproban el atentado y se preguntan qué garantías puede ofrecer un Gobierno que lleva a cabo actos tan criminales.

La prensa descubre la maniobra de Valencia al intentar encender una conflagración en Europa cuando ve irremisiblemente perdida la guerra.

Luto oficial de tres días

BERLIN.—Como consecuencia de la cobarde agresión al «Deutschland», el ministro del Interior ha ordenado un luto oficial de tres días en toda Alemania.

Adhesión a los países amigos en la España liberada

Manifestaciones en todas las ciudades

SALAMANCA.—En todas las ciudades de la España liberada han tenido lugar manifestaciones de adhesión y simpatía a Alemania e Italia por las cobardes agresiones de que han sido víctimas por los aviones rojos.

En Salamanca, el Caudillo dirigió breves y elocuentes palabras a la multitud enervorizada que lo aclamó con entusiasmo.

La manifestación de anoche

Demostración de simpatía a Alemania e Italia

A las once de la noche de ayer se organizó en esta capital grandiosa manifestación de simpatía hacia las naciones amigas Alemania e Italia como desagravio al canallesco atentado de que ambas naciones han sido objeto por parte del gobierno rojo.

La comitiva iba precedida por las banderas de España, de la milicia nacional, y de las naciones anteriormente citadas. Presidían las autoridades militares y civiles, y seguía un gran número de personas de todas las clases sociales.

Arévalo, Zendra, a la Plaza de Santa Teresa. En este lugar se rindió un homenaje al pueblo alemán cantándose el Himno de este país, y a continuación se interpretó el Himno Nacional español.

Constituyó la manifestación un alarde de entusiasta simpatía popular para con los pueblos italiano y alemán, que han sufrido las injustas agresiones rojas en algunas unidades de sus armadas.

Terminada la manifestación se cursaron telegramas de salutación y afirmación de amistad a las embajadas alemana e italiana cerca del Generalísimo en Salamanca.

AVILA.—Tip y Ens. de Benito Martín

De los frentes del centro

(Viene de la página anterior)

entre las piezas se generalizaba, rápido, intenso, para no cesar durante toda la jornada del domingo.

Nuestra aviación devolvía momentos después la visita a las concentraciones enemigas. Los grandes trimotores, preñados de metralla, alejaron caer sobre el enemigo numerosas bombas. Apoyados por nuestros «cazas» repitieron las incursiones varias veces a lo largo de la jornada, uñendo las unidades rojas.

Reaccionaron estas y volvían de nuevo a la lucha, en la que también de nuevo quedaban derrotadas.

Y aquí hemos de consignar un hecho que no podemos silenciar. Fué tal la confusión que reinaba en el campo enemigo que los aparatos rojos llegaron incluso a bombardear sus mismas trincheras.

La cacería de los aparatos para afrontar combate con nuestros aparatos vengaron su afrenta bombardeando algunos pueblecitos apartados de las líneas de fuego.

Buen saldo para la causa nacional

Al atardecer amainó la ofensiva del enemigo, si bien éste aún hacia vanos esfuerzos por rehacerse.

El balance de la jornada arrojaba un buen saldo para la causa nacional. Cinco tanques rusos inutilizados, dos capturados por nuestros soldados, derribado un avión enemigo, centenares de muertos rojos tendidos en el campo de la lucha, nuestras posiciones inmutables, proclamaban muy alto el fracaso sufrido el domingo por el enemigo, y evidenciaban una vez más que seguían siendo de España las posiciones que nuestros soldados conquistaran.

400 muertos rojos en una sola posición

Ayer lunes el enemigo volvió de nuevo a la carga y no dejó de presionar, quizá con tanta intensidad como ayer, en el sector de la Granja, que ha sido esta vez el escenario del nuevo fracaso moscovita.

Recrudesció la lucha al venir el día, para alcanzar su máxima actividad a primera hora de la tarde.

Horas después aflujaba la resistencia roja. El enemigo sentíase cansado y el ánimo decaído ante la inutilidad de sus esfuerzos. Castigado durísimamente por nuestra aviación, que durante todo el día no dejó de visitar a menudo las líneas marxistas, iniciaba un repliegue a sus posiciones.

Da idea del serio quebranto sufrido por el enemigo el hecho de que en una sola de las posiciones del sector de Balain perdieron la vida cuatrocientos milicianos rojos, y por las inmediaciones de la Granja veíanse hoy centenares de cadáveres enemigos.

Actividad en el Jarama

No tan movida como en la sierra transcurrió la jornada ayer y hoy en los frentes de Madrid. La actividad correspondió a la artillería. Las piezas enemigas enclavadas en Vallecas abrieron en la mañana del domingo un intenso fuego contra nuestras posiciones de Leganés y los Carabanchos. Inmediatamente respondieron los nuestros, y los cañones no cesaron de funcionar ayer y aún hoy, en que el duelo fué más intenso, sobre todo en el sector de Leganés.

Más al Sur, en el frente del Jarama el enemigo intentó dos veces el domingo forzar nuestras líneas de La Marañosa, y las dos veces fué rechazado no sin dejar sobre el campo numerosas bajas vistas.

31 5 37.

SE DESEA adquirir urgentemente un aparato de radio, preferible con extracta. Ofertas a la administración de EL DIARIO DE AVILA.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Fuó presidida por el alcalde señor Irujo y asistieron todos los concejales.

Se dió posesión al nuevo gestor, señor Aboín Pintó, a quien dedicó calurosos elogios la Presidencia y todos los demás señores gestores agradeciéndoles el señor Aboín quien se ofreció con todo entusiasmo para colaborar en la obra que la Comisión realiza.

Se acordó condonar los derechos de lápida en sepultura de Mariano Martín San Segundo muerto en defensa de la Patria en el Puerto del Pico.

De conformidad con las propuestas del Juez Instructor de los respectivos expedientes se acordaron las siguientes sanciones: Destitución y separación del servicio definitivo a los carreros municipales Bernardo Mayorga Hernández, Jacinto Jiménez García y Felix Meneses Redondo, al sereno municipal Eugenio Sánchez Regadera; suspensión de empleo y sueldo de seis meses al auxiliar de jardines Ramón Privado Lizzcano y al subcapatza de bomberos Teodoro García Fernández y al vigilante de arbitrios Mariano García López; resolución libremente exento de toda responsabilidad al bombero Alejandro Laureano Muñoz y al sereno municipal Petronilo Duque.

Se aprobó la actuación de la Alcaldía obsequiando a los niños de la Residencia agradeciéndoles el honor y la atención de presentarse al Ayuntamiento escoltando su bandera acordando felicitar a la Excmá. Diputación por el estado de disciplina e instrucción demostrado por los chicos que merecieron el aplauso unánime de la población.

Se acordó como en años anteriores organizar el servicio de biblioteca infantil en el Paseo de Calderón y el pase a la Comisión respectiva de la adquisición de prendas para los serenos municipales.

Aprovechando el generoso ofrecimiento en las condiciones de la obra del laureado e insigne escultor don Aniceto Marinas, fué acuerdo que se encargue de realizar el proyectado monumento que en el vestíbulo del Palacio Consistorial ha de colocarse en memoria de los avilenses o residentes en Avila que han dado su vida en la gloriosa cruzada.

Aprobada el acta de alineación de nueva calle pública al Paseo de don Carmelo se acordó agradecer a los propietarios e inquilinos las cesiones hechas de terrenos para la citada calle.

En virtud de informe de la Comisión de Policía y previo estudio de todos los acuerdos municipales de la época de la República dando nombres a calles y plazas, fué acuerdo reponer los primitivos nombre a las que fueron cambiadas, dejando sin efecto aquellos, y dando a la que denominaron Avenida del 14 de Abril, el de José Antonio Primo de Rivera y a la actual Plaza de Mariana Pineda el nombre de Plaza del Ejército, cambiándose también el nombre del Grupo escolar Herrero Vahillo por el de San Juan de la Cruz.

Se acordó convocar nuevo concurso para proveer plaza de Vigilantes de Arbitrio, interinamente.

Contribuir con donativos a la fiesta de la flor y a la institución Auxilio de Invierno.

Aprobar liquidaciones definitivas de obras de contrata y padrón de inquilinato.

Autorizar aperturas de estableci-

Ecos de Sociedad

Primera comunión

En la Capilla de Religiosas Adoradoras, que se hallaba artísticamente adornada, recibió por vez primera la Sagrada Comunión la angelical niña Carmencita Vázquez Muñoz, hija del industrial de esta plaza don Teodoro Vázquez. La acompañaron en tan solemne momento sus padres, abuelos, tíos y otros familiares. Reciba la nueva comulgante y sus padres nuestra cordial enhorabuena.

Petición de mano

Por los señores de Berrón, y para su hijo el guardia civil don Bonifacio, ha sido pedida la mano de la agraciada señorita Valentina Arribas. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena al futuro matrimonio.

Necrológica

El industrial de esta plaza, don Julián López, pasa por la desgracia de la muerte de su anciano padre, don Mariano López, cuya dilatada vida fué modelo de laboriosidad y honradez. Falleció confortado con los Santos Sacramentos y ayer recibió cristiana sepultura.

Enviamos nuestro pésame a toda la apreciable familia del difunto y por su alma suplicamos las oraciones de nuestros lectores.

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 2 de junio de siete de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.

De dos a ocho, quinto grupo.

Por la noche, a las nueve, sexto grupo.

Exámenes en el Instituto

El director del Instituto de Segunda Enseñanza, señor Muñoz Almansa, nos ha remitido el cuadro de exámenes en dicho centro, el que publicaremos mañana.

La conferencia de ayer en el Instituto

Ayer tarde, en el salón de actos del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, dió una notable conferencia el ilustre profesor de Patología médica de la Facultad de Medicina de Madrid, doctor don Fernando Enriquez de Salamanca. Fué la elocuente disertación el broche de oro con que la Federación de Estudiantes Católicos cerró el curso en el primer año triunfal.

Apremios de espacio nos obligan a dejar para mañana la reseña amplia del hermoso discurso del sabio doctor Salamanca.

FAMILIA estable desea tres habitaciones en buen sitio y únicos huéspedes. Razón: Vallespín, 17, segundo. Sr. Muñoz.

PASTOS. Se desean para cuarenta vacas, hasta octubre. Ofertas a Salvo Mediero de Castro, en Fuentes de Año (Avila).

mientos y obras a Matías Arévalo, José María Acosta, Rogelio Gómez, Arturo Mangrané, Emiliano Jiménez López, Felipe Piera Barroso, Dámaso San Segundo, Constancio Carrero, Ildefonso Lozano, Francisco Ruiz, Antonio Guerras, José Herrero, Segundo Iglesias, Ceiso López, Valen- tíu Vergara, Emilio López, Francisco García, Justa González, Eladio Alvarez Chamorro, Hilaria Muñoz, Basili- sa García, María García, Miguel Pindado y a Ramona Goya.

Se aprobó informe de la Comisión de Hacienda sobre caducidad de depósitos de artículos de consumos y se aprobaron las bases de concurso para la provisión con carácter interino de la plaza de capellán del Cementerio. Acto seguido se levantó la sesión

Sección administrativa de Primera Enseñanza

Nombramientos interinos

Por el Rectorado han sido hechos los nombramientos siguientes:

Don Joaquín Sojano Tutau, para Sotillo de la Adrada, Sección de la Escuela graduada de niños.

Doña Inés Rodríguez García, para la unitaria de niños de Arévalo.

Doña Gloria Miguel Abascal, para la de igual clase de Aveinte.

Doña Remedios Barroso Nieto, para la Auxiliaria de la Escuela de párvulos de El Barraco.

Doña Margarita Martín Jiménez, para la Escuela mixta de Cabezuela.

Doña Gloria Romana Sánchez y Sánchez, para la de Moraleja de Matababras.

Doña Encarnación Vicente Blanco, para la de niños de Nava de Arévalo.

Doña Valentina Sánchez Llorente, para la de Navalosa.

Doña Remedios Hidalgo Barbero, para la graduada de niños de Navalunga.

Doña Amalia Sánchez Lozano, para la unitaria de niños de Poyales del Hoyo.

Doña Modesta García Martínez de Tejada, para la de El Rasó, Ayuntamiento de Candeleda.

Doña Teresa Maroto Hernández, para la de niñas de Salvadios; y Doña Araceli Blázquez Ventura, para la de niños número 1 de San Bartolomé de Béjar.

Licencias

Por el Ilmo. Sr. Rector han sido concedidas la de tres meses sin sueldo, para asuntos propios, solicitada por doña Guadalupe L. Cuesta Sánchez, Maestra provisional de El Tiemblo, y la solicitada por doña Raimunda Diaz Jiménez, de Sotillo de la Adrada para atender a su alumbramiento. Doña M.ª Purificación Cruces Santiuste, Maestra de Navalosa, promueve expediente en petición de 15 días de prórroga con medio sueldo y otros 15 días sin sueldo de la licencia por enfermedad que la fué concedida.

Reintegro a la Escuela

El Maestro propietario de El Ajo don Marcial Muñoz Moreta, comunica que por haber sido declarado excluido totalmente del servicio militar desea incorporarse nuevamente a la Escuela.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Avila

Exención de alquileres, luz y agua

El Pleno de esta Cámara, en sesión de 29 del corriente, ha acordado fijar los diez primeros días de cada mes, contados de los hábiles, para que los combatientes o sus familias, las de los muertos o heridos en campaña, y los obreros y empleados en paro puedan solicitar la concesión de la tarjeta de exención de pago de alquiler, luz y agua, y los mismos días para pedir la prórroga de las tarjetas ya concedidas puesto que su validez, de no prorrogarse, sólo es para el mes de la fecha de su expedición.

Cuantos se creyeren con derecho a estos beneficios deberán dirigir instancia, cuyo modelo se facilita en estas oficinas, a la Presidencia de esta Cámara, bien entendido que las instancias que tengan entrada después de transcurridos los apuntados diez días hábiles de cada mes, no surtirán efecto alguno.

Avila 31 de Mayo de 1937.—El Presidente, Román Bayo.—El Secretario, Félix García Osorio.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

